



く つ か や なか く く く く

学校だより 9月号 令和5年9月1日発行 鹿児島市立犬迫小学校 児童数 73 名 教職員数 17 名

Tel 238-0550 FAX 238-0379

HP: http://www.keinet.com/inuzakos/

【学校教育目標】自分のことを「大好きです!」と胸を張れる子供の育成~手応えのある学びの実現を通して~



心の免疫力=レジリエンシーを育てる

校長 原田 弥生

42日間の長い夏休みが終わり、学校には子供たちの元気な声が戻ってきました。夏休み期間中は、家庭と自分のペースで過ごしてきたので、学校の生活リズムに乗るまで少し時間がかかりそうです。子供たち一人一人にきめ細かくかかわることを基本に、教職員一同心と力を合わせていきたいと思います。

ところで、私自身もスキルアップのためこの夏、様々な研修会に参加しました。その中で「レジリエンシー」について学ぶ機会を得ました。「レジリエンシー」とは、「人生上の変化や課題に適応し、困難な時に回復する能力」と定義され、「精神的回復力」あるいは「逆境力」などと訳されます。アメリカでの同時多発テロや東日本大震災後に注目されることが多くなりました。レジリエンシーを持った子供は、困難や逆境に屈することなく乗り越え、立派な大人へと成長していくことが明らかにされています。レジリエンシーをゴムボールの弾力性に例えると、ゴムボールは外から圧力(ストレッサー)を受けると変形(ストレス反応)しますが、弾力性が有る限りは、元の形に戻ることができます。この弾力性こそレジリエンシーです。何があってもビクともしない「タフさ」も大切ですが、現代では、つらい経験をして落ち込んでも気持ちを立て直せる「しなやかに生きる心の力」が求められています。歩き始めた赤ちゃんが転んでも立ち上がり、足を踏み出そうとするのは、人が皆、生まれたときからレジリエンシーをもっているためです。子供たちが本来もっているレジリエンシーを育てていくことが今後、益々必要になると考えますが、学校、教師の力だけではなかなか難しいことがあります。保護者、地域の皆様と手を携えて、共に育てていけたらと強く願っております。

さあ、2学期が始まりました。本校では本年度、2学期は特に学習面に落ち着いて取り組ませたいという目的から、学習成果発表会を3学期に計画しているため、校内で大きな行事はしばらくありませんが、鹿児島国体参観や市陸上記録会・音楽発表会への参加、校区の福祉施設への訪問再開、5・6年生の宿泊学習、そして学期末には校内持久走大会等、様々な教育活動を計画しています。子供たち一人一人が目標をしっかり定めて、今できることすべてにベストを尽くせるよう、職員一同指導していきたいと思います。そして、学習面もさらに充実

7/30 ひまわりマルシェの日

今後とも、本校の教育活動への御理解と御協力をよろしくお願いします。

8/20 PTA 愛校作業の様子



する2学期にしてほしいと願っています。

晴天に恵まれたこの日,多くの保護者と子供たちが早朝より集まって,分担して作業を行いました。

草払いだけでなく、体育館の雨どいや溝掃除など、かねてなかなか行き届かない所をきれいにしていただきました。子供たちも保護者とともに、一生懸命がんばりました。2 学期を気持ちよく迎えること







ができそうです。PTA事業部をはじめ、御協力くださったみなさん、本当にありがとうございました。

校区安全点検の実施&校区危険個所マップ完成!

いざこ会の皆様の御協力で,通 学路の看板等の点検や取り換えを 行っていただきました。また,夏 休み期間中,学校職員で校区内の 安全点検を実施し,これまでも取 りつけていた川や用水路等で,特 に危険な場所であり,「立入禁止」 を示す赤旗を新しいものに交換す る作業を行いました。

スクールゾーン委員会でいただいた御意見を踏まえ、仮屋PTA 会長の御協力のもと校区危険個所

マップも刷新しました。 カラ一版を配布しますの で、御家庭でもお子さん と危険個所の確認等、ぜ ひ話題にしてください。 よろしくお願いします。







過ぎゆく夏の一コマ〜猛暑でも、子供たちは学習・運動 がんばいました!~

7月7日 性に関する授業(5・6年生)

県助産師会の方々に生命誕生の仕組みと命の大切さ を教えていただきました。





7月6日 水泳学習発表会

水泳学習の成果を保護者の皆さんに発表しました。 得意な子もそうでない子も一生懸命がんばりました。 1年生はまず、水に慣れることからでしたが、ほとん どの子供が水の中に顔をつけることができるようにな りました。





7月14日 浮いて待て!着衣水泳

海上保安庁の方々に、海で溺れそうになった時に どうすればよいか「浮いて待つ」ことを教わりました。





7月26日(6年)・27日(5年) 市水泳記録会

5・6年生の代表8人が、鴨池公園プールで鹿児島市の小学校が一堂に会した水泳記録会に選手として参加しました。練習期間は短かったのですが、全員がこれまでの自分の記録を大幅に縮める等、成果を発揮しました。まさに「自分との戦い」に勝った子供たちに拍手!!





7月24日から28日までの皆泳教室で、泳力が更に伸びた子供たちも大勢いました。来年の夏が楽しみですね。

肥料置き場完成!

木原建設さんの御協力で、旧飼育舎横に肥料置き場が完成しました。本校のキャッチフレーズは「花と読書と福祉の犬迫小」。たくさんの花を咲かせることができるよう大切に

使っていきたい と思います。

木原建設のみなさん, 暑い中, 学校のためにど うもありがとう ございました。



<犬迫小一校一改革>あいさつの徹底

★先止目(さきとめ)→自分から先に あいさつ 止まって 目と目を合わせる

に加えて、笑顔で呼名(〇〇さん、おはよ

う等)だともっと素敵だと思います。 「あいさつ」は、人と人とのコミュニケーションスキルの基本です。「いつでも・どこでも・誰にでも」できる子供たちを育てていきます。御協力をよろしくお願いします。

<9月の行事予定> 1日(金) 始業式 大掃除 いじめ・不登校を考える イキイキニコニコ週間(~9日) 4日(月) 身体計測・視力検査(~5日) 6日(水) 移動図書 ✓ 7日(木) PTA常任委員会・理事会 9日(土) 第2土曜日 キッズフェスタ(あいご会) 10日(日) 河頭中体育大会 12日(火) パンジーさん読み聞かせ 14日(木) 第2回学校運営協議会10:00~11:30 / 15 日(金) 家庭教育学級 10:00~ 授業参観 学級PTA 19日(火) 食に関する指導(5・6年) ★ 伊敷小栄養教諭来校指導 20 日(水) 移動図書 学校生活アンケート調査実施 21日(金) 国体競技(体操)全校参観 秋の全国交通安全運動(21~30日) ▲ 26 日(火) 教育相談週間(~29 日まで) ★ 児童・保護者(希望者)対象

★今月から保護者への配布用はカラー版にしました。